

Der Arbeiter-Samariter-Bund RV Bergisch Land e.V

Im Jahr 1888 fing alles an: Die ersten Arbeiter-Samariter waren die „Erfinder“ der Ersthelfer-Kurse für Laien.

Im 19. Jahrhundert war die Arbeit in Werkstätten und Fabriken lebensgefährlich. Es gab weder Arbeitsschutz- noch Unfallverhütungsvorschriften. Ungeschützte Maschinen verursachten schwere, oftmals tödliche Unfälle, und niemand konnte helfen. Es waren weder ausgebildete Ersthelfer noch Verbandmaterial verfügbar. Einen Rettungsdienst im heutigen Sinne gab es nicht. Und Niemanden kümmerten bis dahin die extrem hohen Unfallzahlen in den Fabriken.

Im Jahre 1888 ergriffen sechs Zimmerleute in Berlin die Initiative und setzten gegen viele Widerstände den ersten "Lehrkursus über die Erste-Hilfe bei Unglücksfällen" durch. Die Berliner Zimmerleute waren nicht nur die Gründerväter des heutigen ASB; durch ihre Initiative haben sie auch der Notfallrettung in Deutschland wesentliche Impulse gegeben. In den Folgejahren entstanden auch in anderen Städten sog. ASB-Kolonnen. Sie bildeten Laien in erster Hilfe aus, führten Sanitätsdienste durch und eilten nach Unglücken herbei, um die Verletzten zu versorgen. Im Jahre 1910 wurde der Erste-Hilfe-Kasten in Betrieben zur Pflicht. Auch hierfür haben die Arbeiter-Samariter gesorgt.

Der ASB hat sich mittlerweile in ganz Deutschland zu einer modernen Hilfs- und Wohlfahrtsorganisation herausgebildet, die mit ihren vielfältigen Diensten und Einrichtungen allen Menschen die Hilfe anbietet, die sie brauchen. Der ASB ist unabhängig von Konfessionen und politischen Parteien.

Selbstverständlich ist der ASB auch im Rheinisch Bergischen Kreis aktiv. Erstmals gab den ASB hier in Burscheid, gegründet Ende der 1950er Jahre. In Bergisch Gladbach engagiert sich der ASB seit 1976 mit einem vielfältigen Angebot im sozialen Bereich sowie in der Notfallrettung. Zu unseren Angeboten gehören die Ambulante Pflege, das Ambulant Betreute Wohnen für Menschen mit Behinderung, Hausnotruf, Hilfen für Menschen mit Demenz, Rechtliche Betreuung und Vieles mehr.

Darüber hinaus leisten wir seit vielen Jahren einen wichtigen Beitrag innerhalb der Notfallrettung für die Bürger. Mit einer gut ausgestatteten Katastrophenschutzereinheit, dem Sanitätsdienst bei Veranstaltungen sowie unserer Mitwirkung im öffentlichen Rettungsdienst und Krankentransport setzen wir uns dafür ein, Gefahren für die Gesundheit und das Leben von Menschen abzuwenden.

Selbstverständlich sind wir auch unseren Wurzeln treu geblieben. Denn Erste Hilfe-Kurse für Erwachsene, Jugendliche und Kinder runden unser vielfältiges Angebot ab. „Erste Hilfe ist einfach – Wir zeigen es Ihnen!“